
楊德強：不排除重返正規場地

■■馬龍馬龍（（右右））在訓練中在訓練中。。 新華社新華社

■■劉國梁劉國梁（（左左））在訓練中在訓練中
指導隊員指導隊員。。 新華社新華社

卡塔爾多哈，阿斯派爾體育館，29
位中國乒乓球隊隊員揮汗如雨地在這裡
訓練一個星期了。本月初德國公開賽結
束後，鑒於國內新冠肺炎疫情，中國乒
協決定球隊直接奔赴將於3月3日開始
的國際乒聯世界巡迴賽卡塔爾公開賽的
賽地，進行一段不在常規安排之內的小
板塊集訓。
卡塔爾乒協得知中國隊要來集訓的
消息後，僅用一天時間就準備好了高
質量的生活和訓練環境，其中包括15
張球枱、團隊住宿和吃飯的酒店，以
及最好的體能、康復訓練設施和醫療
設備，這些都讓中國乒協主席劉國梁
非常感動。他對卡塔爾乒協主席、國
際乒聯第一副主席阿爾默罕納迪，以
及國際乒聯首席執行官丹頓表達了特
別感謝：「沒想到他們會在這麼短的
時間裡把一切都準備好。我們訓練的
球枱是卡塔爾公開賽將使用的球枱，
卡塔爾乒協把庫存的兩千個紅雙喜乒
乓球全部拿出來供中國隊訓練，點點
滴滴都非常溫暖。」
丹頓於2月7日午夜到達多哈。當他
看到中國隊順利開始在當地的訓練，
同樣為卡塔爾乒協在一天之內完成如
此大的工作量感到不可思議。「一方
面，國際乒聯是乒乓球運動的管理機
構。另一方面，我們也肩負着發展乒
乓球運動的重任，需要為所有成員協
會提供幫助。世界錦標賽不久將開
始，今年還有奧運會。每個人都能看
到中國隊正在經歷的艱難時刻。雖然
我們不清楚新冠肺炎疫情的走向，但
作為世界乒乓球大家庭的一員，我們
應該對中國隊伸出援手。」
阿爾默罕納迪表示，在得知中國國
內出現新冠肺炎疫情的消息後，很擔
心中國隊無法參加卡塔爾公開賽。
「對於我個人而言，沒有中國隊的卡
塔爾公開賽是不完整的，今年又是這
一賽事的第25周年，所以我給中國乒
協主席劉國梁發信，表示任何時候都
歡迎他和中國隊到訪卡塔爾。上周得
知中國隊確定來卡塔爾的消息，我們
與政府、場館、酒店、醫療、體能等
各方面通力合作，在24小時之內準備
妥當。」

中國乒乓球男隊隊長、奧運冠軍馬
龍表示，職業運動員要具備應對所有
事情的能力，不管是訓練還是比賽。
這次來到卡塔爾，感受到了國際友人
最細緻的安排，他對此心存感謝。
「我的第一個成年組公開賽就在卡塔
爾，後來還奪得過四個卡塔爾公開賽
的冠軍，多哈對我來說非常親切。很
感謝卡塔爾乒協為我們提供這麼好的
訓練環境。」

劉國梁發起購買物資活動
身在海外集訓，中國乒乓球隊一直

關注着國內抗擊新冠肺炎疫情的動
態。劉國梁抵達卡塔爾後致電國際乒

聯，希望發動國際乒聯226個會員協
會，在各協會所在地尋找口罩、防護
鏡和防護服等資源，由中國乒協統一
購買。丹頓說：「得知中國的情況之
後，每個人都努力為我們的中國朋友
尋找解決方法。在這麼短時間內我們
做到了，非常了不起！不管是中國隊
還是其他隊伍，如果面臨重大災難或
者困難，我們都會盡全力提供幫
助。」
對於接下來如何面對新冠肺炎疫情

的走勢，丹頓表示，國際乒聯會根據
情況隨時進行調整。他說，如果中國
隊沒有辦法參賽，國際乒聯會認真考
慮延期或者取消比賽。 ■新華社

全力協助多哈集訓

卡塔爾乒協送暖感動國乒

■■因更衣室較偏遠因更衣室較偏遠，，球隊半場休息時選擇在場邊作指示球隊半場休息時選擇在場邊作指示。。 香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦攝攝

■■楊德強楊德強（（右右））及貝鈞奇均有到場視察及貝鈞奇均有到場視察。。 香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦攝攝
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世界桌球巡迴賽
及世界職業枱球與
桌球協會日前宣
佈，為表達對中國
抗擊新冠肺炎疫情
的支持，威爾斯公
開賽每產生一桿單
桿破百，便送出
1,000英鎊的捐款。
2020桌球威爾斯

公開賽於當地時間2
月10日至16日在卡
迪夫城舉行，在首日比賽，在球枱旁邊的廣告
欄上，也打出了「Come On Wuhan」、「武
漢加油」的口號。
世界桌球巡迴賽主席赫恩及世界職業枱球與

桌球協會主席弗格森在聲明中表示：「我們心
繫中國每一位新冠肺炎患者，以及受疫情影響
的人們，他們中有很多是我們親密無間的朋

友、志同道合的同
事和風雨同舟的合
作夥伴。」
「通過在中國年

復一年地舉辦多項
賽事，我們已熱愛
上中國這片土地，
也建立起諸多成功
且緊密的聯繫。現
階段的疫情令所有
受影響的人處境不
易，我們須盡自身

最大努力來幫助、支持中國人民。」
「在這個困難時期，我們希望能以此鼓勵每

一位患者保持勇氣，繼續勇敢積極地面對！」
在1月30日，於昨日首圈比賽擊敗傅家俊的
丁俊暉夫婦，向湖北捐款10萬元。梁文博也將
自己在2020年桌球大獎賽所得的7,500英鎊獎
金捐出。 ■新華社

威爾斯桌球賽協力獻愛心

■■賽會為武漢加油賽會為武漢加油。。 World Snooker TourWorld Snooker Tour圖片圖片

香港文匯報訊（記者 楊浩然）繼李娜早前捐出
300萬元人民幣之後，中國另一網球壇「金花」王薔
日前亦公佈捐款計劃，在未來兩個月共六站賽事，
王薔只要每贏一局，就會捐出1,000元人民幣，幫助
中國渡過疫情難關。
為支持國家疫情防治，王薔近日與北京樂益公益基

金會聯合發起活動，在即將開始的泰國公開賽起，至
4月6日的邁阿密公開賽，王薔於六個比賽中每贏一
局，均會捐出1,000元人民幣，例如王薔在比賽中以
6：1，4：6， 7：6淘汰對手，王薔所贏局數為6+4+
7，合共17局，那捐款數額便為17,000元人民幣。
王薔於昨日的泰國賽32強賽登場，對手為同胞韓

馨蘊，結果王薔以局數6：1，6：1獲勝，率先捐出
12,000元善款。

「金花」王薔發動捐款計劃

■■ 王薔發動捐款王薔發動捐款
計劃計劃。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊（記者楊浩然）一年一度的香港傑出運
動員頒獎禮，將於3月24日在會展舉行，但由於新冠肺
炎疫情關係，頒獎禮或會延期至5月舉行。
由於疫情繼續發展，本港多項體育運動賽事及活動已宣佈

延期，原定在3月24日舉行的傑出運動員頒獎禮，由於出席
人數可能多達1,000人，是否應延期舉行自然引起關注。
據報，大會方面因不希望運動員及嘉賓承受健康風險，
因此若疫情狀況未有緩和跡象，將有延期的打算；
由於今年7月會舉行東京奧運，為了不阻礙
運動員備戰，頒獎禮或會延後至5月，
甚或在東奧完結後才舉辦。

傑出運動員
頒獎禮或延期

香港文匯報訊（記者李理）國際手球聯合
會於昨日宣佈，中國女子手球隊正式退賽，
將不會參加3月20日開始的東京奧運會預選
賽。據悉，中國手球協會也會在近日宣佈退
出奧運會落選賽，其原因主要是因為中國全
面受到疫情的影響，加上中國手球隊伍整體

實力上和其他隊伍有着不少差距，經過了思
慮之後決定退出。
平均年齡僅23歲的國家隊在去年年底的世

錦賽，小組賽一場未勝。僅在排名賽上擊敗
澳洲獲得第23名。創下自1986年參加世錦
賽以來的最差戰績。

中國女子手球隊放棄東奧

本地港超球季因疫情影響，已暫停了3
星期，至昨日終於在將軍澳的足球訓

練中心閉門進行兩場比賽。訓練中心也如
臨大敵，在中心大門口已設置關卡，由職
員負責為探訪者探熱，以及要求所有入場
人士填寫一份健康申報書，寫明在14日內
曾往返內地的任何人士都不能進場。
雖然兩場賽事都閉門舉行，但仍吸引到

數名球迷攀山越嶺，在中心鐵絲網外遙遠
觀看球賽。問及現時是否適合安排球賽，
體育專員楊德強表示：「我們知道有球會
想暫停，同時亦有球會想閉門繼續踢，總
之現時一切都以抗疫為先。今天(昨天)見到
足總在場內場外都做了很多措施，認為都

算合適。」對於有球會建議將球賽回復到康
文署轄下的正規場地舉行，楊德強稱會視乎
疫情再作檢討：「現時場地封閉到17日，
之後我們會再看看會不會有好轉，也希望足
總與球會加強溝通，再決定之後的安排。現
時一切以疫情發展為優先考慮，最重要是在
未來兩星期切實做好防疫措施。」

理文宣告衛冕失敗
由於已休戰了一段日子，加上比賽場地

與常規有分別，昨日幾支亮相球隊表現都
未符水準。頭場上演的傑志對標準流浪，
人強馬壯的傑志要苦戰至下半場才
憑基爾頓、畢頓及洛迪古斯各建

一功，以3：0大勝。尾場東方龍獅則憑盧
卡斯梅開二度，以及艾華頓建功，以3：1
打敗有佐迪破蛋的理文；理文輸波後也已
宣佈衛冕失敗。此役戰至67分鐘發生小插
曲，球證譚炳煥向未有上陣的東方龍獅門
將葉鴻輝發出第2面黃牌，累積2黃1紅被
逐，之後多次引發主帥李志堅與旁證口
角，幸好未釀成不快事件。
今天續有兩場B組分組賽上演，頭場下

午1時正由和富大埔對愉園，尾場4時佳聯
元朗對冠忠南區。

楊德強楊德強：：不排陣重返正規場地不排陣重返正規場地
在新冠肺炎陰霾下，港超菁英盃A組分組賽昨日順利於賽馬會香港足球

總會足球訓練中心完成兩場賽事。體育專員楊德強及足總主席貝鈞奇都有

到場視察，兩人都滿意首天過程。楊德強更透露，若足總及球會也能做好

抗疫措施，疫情又進展良好的話，不排除會將球賽安排在正規場地舉行。

■香港文匯報記者 黎永淦

楊德強：不排除重返正規場地
菁英盃足訓中心順利閉門舉行

■■李志堅李志堅（（右一右一））曾與球證口角曾與球證口角。。 香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦攝攝

■■有死忠球迷依然到場並於欄外看有死忠球迷依然到場並於欄外看
比賽比賽。。 香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦攝攝


